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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили мероприятия долгосрочной целевой программы «Коренные 
малочисленные народы Севера Красноярского края на 2012 – 2014 годы» 

Заместитель Губернатора Красноярского края Николай Глушков, находясь на Таймыре 
с рабочим визитом, принял участие в рабочем совещании при Главе Таймыра Сергее 
Батурине. Темами для обсуждения стали мероприятия долгосрочной целевой программы 
«Коренные малочисленные народы Севера Красноярского края на 2012 – 2014 годы», ход 
работы по разработке территориального планирования в муниципальном районе, 
строительство малоэтажного жилья. Заместитель Руководителя Администрации района по 
делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового 
хозяйства Валерий Вэнго выступил с докладом о строительстве социальной гостиницы в 
поселке Носок сельского поселения Караул. По словам Валерия Вэнго, в гостинице смогут 
проживать оленеводы, приезжающие в поселок из тундры, а также командированные в 
населенный пункт специалисты районного центра. В своем докладе он отметил, что 
стоимость объекта, с учетом транспортных расходов и монтажа, составит порядка 6 млрд. 
рублей. В ходе обсуждения вопроса Николай Глушков согласился с необходимостью 
строительства социально-значимого объекта в поселке Носок. О строительстве малоэтажного 
быстровозводимого жилья на территории района в 2011 году в рамках Закона красноярского 
края «О социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском (Долгано-Ненецком) 
муниципальном районе Красноярского края» участников совещания проинформировала 
начальник районного Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Татьяна Лебедева. По ее словам монтаж трех 
двухквартирных домов, общей площадью 210 м.кв в 2011 году будет осуществляться в 
поселке Носок сельского поселения Караул. Социальную выплату на приобретение, доставку 
и монтаж домов получат жители поселка Носок – Григорий Тэседо, Константин Турков, Ксения 
Новикова, Петр Ямкин, Валентина Ямкина, Любовь Яр. Размер социальной выплаты в 
расчете на одного получателя составляет 1681 120 рублей, общая сумма финансирования 10 
млн.440 тыс. рублей. 

«Таймыр» 
Таймыр получил предварительные материалы проекта по территориальному 
планированию муниципального района 

Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев принял 
участие в техническом совещании по рабочим вопросам проекта «Схема территориального 
планирования Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» (далее – проект), 
которое состоялось в Российском научно-исследовательском и проектном институте 
Урбанистики г. Санкт-Петербурга. В работе совещания приняли участие члены Комиссии по 
подготовке схемы территориального планирования муниципального района от Таймыра 
первый заместитель Руководителя Администрации муниципального района Галина 
Гаврилова и заместитель Руководителя Администрации муниципального района по делам 
КМНТ и вопросам сельского и промыслового хозяйства Валерий Вэнго. 

В рамках проекта на совещании состоялось обсуждение рабочих вопросов касающихся 
развития инженерной инфраструктуры отдельных населенных пунктов и социальной 
инфраструктуры района в целом, уточнение границ промысловых хозяйств и перспектив 
развития традиционного природопользования на Таймыре. Уже на сегодняшний день по 
данному проекту получены предварительные материалы, которые переданы в 
Администрацию муниципального района для проработки. Разработка данного проекта должна 
способствовать устойчивому функционированию и развитию основных секторов экономики 
территории, связанных, в первую очередь, с использованием земель, формированием 
инфраструктуры, развитием населенных пунктов и жилищно-коммунального хозяйства. 
Помогать в решении стратегических и прикладных задач: повышению уровня жизни и условий 
проживания местного населения, оценке экономического потенциала и обосновании 
вариантов территориального развития Таймырского муниципального района. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Портовики отметили свой профессиональный праздник. 

В кино-досуговом центре «Арктика» 1 июля состоялся праздничный концерт, 
посвященный Дню работника морского и речного флота.   

Поздравить коллектив Дудинского морского порта пришел Глава города Дудинки 
Алексей Дьяченко. Обращаясь к портовикам, Алексей Михайлович подчеркнул, что сам статус 
Дудинки – «город-порт» - максимально наглядно демонстрирует уровень добрых отношений 
между столицей Таймыра и её градообразующим предприятием. Слова признательности 
всему коллективу порта дополнила церемония награждения особо отличившихся 
сотрудников.  Почетные грамоты и благодарственные письма Главы города из рук Алексея 
Дьяченко получили Наталья Чернуха, Анзор Гогвадзе, Сергей Правоторов, Анна Слесарева, 
Валентина Петрова и Наталья Фокина.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Сотрудников ГИБДД поздравили с праздником. 

Семидесятипятилетие со дня образования государственной инспекции безопасности 
дорожного движения МВД России в Дудинке отметили торжественным мероприятием, 
прошедшим 2 июля в кино-досуговом центре «Арктика».  

Со словами поздравления к сотрудникам ГИБДД обратился Руководитель 
Администрации Дудинки Сергей Батыль. Он выразил признательность коллективу за 
профессиональное и ответственное отношение к обеспечению безопасности на дорогах и 
вручил Почетные грамоты и благодарственные письма Главы города инспекторам отделения 
ГИБДД Альберту Берестецкому, Константину Земцову, Денису Радченко, Виталию Петрову, 
Роману Ефименко, Николаю Карлинскому, Денису Жинжило и Максиму Соболеву. За 
многолетний безупречный труд Почетной грамотой Главы города была также удостоена 
паспортист регистрационно-экзаменационной группы Наталья Кузьмина.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Горожане пополнили домашние библиотеки. 

Подведены итоги акции «Книга в подарок», организованной в День города 
специалистами дудинской централизованной библиотечной системы.  Для этой 
благотворительной акции силами дудинцев было собрано более тысячи экземпляров книг, 
содержащих произведения классической и современной художественной литературы. В 
результате около полутора сотен горожан стали обладателями 820-ти изданий, 
представленных самыми разнообразными жанрами: от детективов и фантастики до лучших 
образцов отечественной и зарубежной беллетристики. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

1661 безработный зарегистрирован в Норильске с начала года 
По данным на 1 июля в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрирован 1661 безработный, сообщила в понедельник ИА "Таймырский Телеграф" и.о. 
директора ЦЗН Елена Ворсина. 

С начала года безработных стало на 451-го человека меньше. Год назад в ЦЗН были 
зарегистрированы 1906 нетрудоустроенных. 

Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на 1 июля составил 1,2%, 
на 1 января он составлял 1,4%, на 1 июля прошлого года – 1,3%. 

 
Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 

вакансию) на отчетную дату составил 0,9. 1 июля прошлого года он был равен 1,4, 1 января 
текущего года данный показатель достигал 1,6. 
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"В Центре занятости 1 июля имелось 2302 предложения о работе, в минувшем году на 
аналогичную дату было 1665 вакансий, 1 января этого года насчитывалось 1299 
предложений", – резюмировала Ворсина. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Международные «экологические» торги 

Выброс  диоксида серы – одна из основных проблем компании «Норильский никель». 
Именно поэтому одно из крупнейших предприятий России объявило «экологические» торги. 
Предметом торгов станет разработка технологии сокращения выбросов вредных газов в 
атмосферу. 

Сегодня торги привлекли внимание ведущих разработчиков соответствующих технологий.  
И Российские и иностранные организации активно включились в борьбу за тендер.  
Представители участников уже неоднократно приезжали в Россию, чтобы ознакомиться с 
технологией производства заказчика, максимально учесть специфику данного производства 
при разработке системы защиты. 

Сокращение выбросов – приоритетное направление  деятельности «Норильского никеля». 
В течение ближайших 5 лет, компания значительно сократит объем попадания вредных 
веществ в атмосферу, в частности в Заполярном филиале. Этому способствуют 
конкурентные торги. Они позволяют сделать выбор в пользу оборудования лучшего качества 
и тем самым обеспечить наивысшее соотношение минимизации загрязнения и повышения 
производственной  мощности. 

Торги на создание данной технологии не только позволят компании сделать качественный 
финансовый рывок среди конкурентов на рынке, но и укрепят уже сложившийся 
положительный имидж. 

«bicotender» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Ипотека в крае становится доступнее 

С 1 июля 2011 года снижаются ставки по основным государственным ипотечным 
программам агентства по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК). По продукту 
"Новостройка" минимальная ставка составит 7,9% годовых (ранее составляла 10,5%), по 
"Стандарту" (программа предназначена для покупки недвижимости на вторичном рынке) – 
8,9% (ранее – 11,5%). 

При этом по "Новостройке", предназначенной для покупки жилья на первичном рынке, 
действует система вычетов процентной ставки. При удовлетворении определенным условиям 
(соответствие стоимости квартиры, участие средств материнского (семейного) капитала, 
наличие жилищного сертификата и др.) ставка может быть понижена в общей сложности еще 
на 1,25%. Теперь к ним добавилось новое условие – при приобретении жилья в рамках 
программы "Стимул" ставка снижается на 0,25%. Таким образом, с 1 июля общая сумма 
вычетов процентной ставки по программе "Новостройка" составляет 1,5%. В среднем, по 
программам, предлагаемым краевым фондом жилищного строительства жителям 
Красноярского края, ставки снизились на 1,5-2% годовых. Процентная ставка является для 
заемщиков одним из наиболее значимых параметров ипотечного кредита. Благодаря 
введенным изменениям они получат возможность существенно экономить на ежемесячных 
выплатах в сравнении со старыми программами, сообщает Красноярский краевой фонд 
жилищного строительства. 

"Роль АИЖК в сегодняшнем развитии ипотечного рынка заключается в регулировании 
процесса, определении перспективных направлений, – сообщил генеральный директор 
ККФЖС Сергей Бердоусов. – Поэтому цель сегодняшнего понижения ставок – не демпинг и 
вытеснение других кредиторов, а, прежде всего, обеспечение доступности государственных 
кредитов для населения, о чём говорилось ранее. Это позволит снизить нагрузку на 
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заемщиков, а также сделает наши программы еще более привлекательными и для 
потенциальных партнеров, для жителей края, решающих жилищную проблему". 

НИА 
 
В Красноярском крае стали строить меньше жилья  

По данным Красноярскстата, в первом квартале 2011 года в крае сократились объемы 
строительства жилья. За счет всех источников финансирования в январе-марте 2011 года 
введено 235,4 тыс. квадратных метров общей площади жилых домов, что на 6,4% меньше, 
чем за аналогичный период 2010 года. В том числе в сельской местности — 24,6 тыс. 
квадратных метров (на 7,8% меньше). 

За счет собственных и заемных средств населением построено 44,8 тыс. кв. м жилых 
домов (на 16,3% меньше). 

Всего за первый квартал 2011 года на строительство жилья в Красноярском крае потрачено 
15,3 млрд рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 

«Краском» оштрафовали на 12,5 млн рублей за завышенную стоимость установки 
водосчетчиков  

Как сообщил 4 июля корреспонденту ИА KNews замруководителя краевого УФАС Олег 
Харченко, «Краском» уличили в нарушениях, связанных с завышением тарифа на установку 
счетчиков холодной и горячей воды. 

«Были рассмотрены 2 административных дела, наложены 2 оборотных штрафа — один в 
размере 3,44 млн рублей по горячему водоснабжению, второй — на 8,941 млн рублей по 
холодному водоснабжению», — рассказал Харченко. Он пояснил, что в тарифы компании 
включались необязательные работы, которые «Краском» по факту не выполнял — в 
частности услуги автотранспорта по доставке работников компании к месту опломбировки 
счетчиков, из-за чего стоимость услуг увеличивалась вдвое. «Причиной для возбуждения 
дела стала жалоба товарищества собственников жилья „Овражный“, из окон домов которого 
офис „Краскома“ виден невооруженным глазом. В их случае никаких расходов на транспорт 
для работников, очевидно, быть не могло, но в тариф эти расходы включались», — пояснил 
Харченко. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Миронов: На выборы тандем может послать кого-то третьего 

Глава фракции «Справедливая Россия» в Госдуме Сергей Миронов говоря о предстоящих 
президентских выборах, предположил три возможных варианта, касающихся выдвижения 
кандидатов от так называемого тандема. 

«Сегодня есть три равнозначных варианта. Первый — когда на выборы по согласованию 
идет Дмитрий Медведев. Второй — Владимир Путин, а еще один — кто-то третий, но он также 
будет согласован с двумя первыми», — сказал Миронов, передает «РБК». 

Вместе с тем он призвал «не гадать на кофейной гуще», подтвердив лишь, что 
«Справедливая Россия» не будет поддерживать на президентских выборах кандидата от 
партии «Единая Россия». 

Он также исключил ситуацию, когда могут быть проведены досрочные президентские 
выборы и с этой целью совмещены с парламентскими выборами в Госдуму в декабре 2011г. 
«Это лишний вопрос. Досрочные президентские выборы никому не нужны», — подчеркнул 
Миронов, добавив, что в этом случае их надо было бы назначать на сентябрь текущего года. 

Он также сообщил, что не против улучшить отношения с главой правительства РФ 
Владимиром Путиным. «Мне трудно сказать, какие у нас с ним отношения. Надеюсь, что 
добрые», — отметил депутат. И сказал, что собирается восстановить более тесное общение с 
премьером, при этом оценить отношения с Путиным на данный момент лидер справороссов 
затруднился. 
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«Думаю, что и мне, и ему будет что друг другу сказать», — сообщил он. Парламентарий 
напомнил, что раньше довольно плотно и часто общался с Путиным. 

«Росбалт» 
 

И.о. спикера Совфеда предлагает разрешить россиянам обладать боевым оружием 
Исполняющий обязанности спикера Совета Федерации Александр Торшин предлагает дать 

гражданам РФ право на обладание боевым оружием, но установить строжайший контроль за 
его выдачей и применением. 

"Убежден, что законопослушным гражданам нужно вернуть утраченное право на обладание 
боевым короткоствольным оружием. Конечно, боевой пистолет - это огромная 
ответственность. Но он уравнивает шансы владельца при встречах с отморозками и 
негодяями", - заявил А.Торшин в понедельник журналистам. 

Он считает, что граждане должны иметь возможность защитить свою жизнь, а также жизнь 
своей семьи и свою собственность. 

"Если бы у журналиста "Коммерсанта" Олега Кашина был бы пистолет, то его ночная 
встреча на узкой дорожке могла бы иметь совсем иной финал", - предположил А.Торшин.  

В то же время он поддерживает предложение о том, чтобы приравнять травматическое 
оружие к огнестрельному и ужесточить ответственность за его незаконный оборот. 

INTERFAX.RU 
 

Крест по всему бюллетеню. ПАРНАС решил призвать электорат к бойкоту выборов 
Партия народной свободы (ПАРНАС) заявила о начале кампании по доведению до граждан 

информации о нелегитимности предстоящих выборов, то есть намерена призвать электорат к 
их бойкоту. Замысел состоит в том, чтобы явка оказалась как можно ниже. И чтобы «Единая 
Россия» не смогла собрать новых избирателей. Опрошенные «НГ» эксперты разошлись во 
мнениях на тот счет, нужна ли вообще партии власти высокая явка.  

Партия народной свободы заранее объявляет предстоящие выборы в Госдуму 
нелегитимными и обещает довести свою позицию до граждан. Такое решение принято на 
конференции этой незарегистрированной партии в прошедшие выходные. Подготовка к 
предстоящим выборам, точнее – к способам их бойкота, вызвала ожесточенные споры.  

Сопредседатель ПАРНАСа Борис Немцов предложил голосовать крестом – то есть 
перечеркнуть бюллетень, таким образом испортив его. Этот способ оппозиционеры посчитали 
наиболее действенным и наименее затратным. «Крест будет означать – нет действующей 
власти!» – пояснил Немцов. «Способ порчи бюллетеней может быть эффективным в том 
случае, если так поступят более половины избирателей, – комментирует «НГ» эту инициативу 
председатель Межрегионального объединения избирателей Андрей Бузин. – Но добиться 
этого невозможно».  

Ряд партийцев предлагал обделить голосами только «Единую Россию», но разрешить 
голосовать за другие партии. «Участие в выборах в некоторой степени легитимизирует 
политическую систему, но идея не лишена здравого смысла, – считает председатель 
московского отделения ПАРНАСа Илья Яшин. – С другой стороны, участие в выборах вводит 
людей в заблуждение, что выборы являются настоящими, хотя таковыми они не являются».  

Секретарь федерального политсовета ПАРНАСа Константин Мерзликин рассказал о 
возможности и полного бойкота выборов. Для этого, по словам Мерзликина, в день выборов 
может быть открыт специальный телефонный номер, по которому необходимо будет 
позвонить гражданам, проигнорировавшим выборы. «Никаких законных оснований для 
отмены выборов это не создаст, но общественный резонанс вызовет», – убежден Мерзликин. 
Но есть и минус – реализацию затеи могут очень легко сорвать «специалисты-технари».  

Другой труднореализуемой идеей признан «официальный отказ избирателей от участия в 
выборах». По словам оппозиционеров, в нынешних условиях граждане едва ли захотят идти в 
избирательные комиссии и заполнять там заявления об их исключении из списков 
избирателей. «Такой отказ вообще не предусмотрен законодательством, и сотрудники 
избиркомов просто откажут гражданам в принятии их заявлений», – считает Бузин. Поэтому 
предложение о полном бойкоте выборов скорее всего поддержано не будет.  
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Окончательно определиться с методом протеста оппозиционеры пообещали на следующей 
конференции партии, намеченной на сентябрь.  

«Сейчас все законодательные способы бойкота выборов, включая порог явки и графу 
«против всех», отменены, – говорит Андрей Бузин. – Наиболее эффективным станет способ 
отдать голоса любой партии, кроме «Единой России». Более равномерное распределение 
голосов, по словам эксперта, в долгосрочной перспективе может привести к оживлению 
политической жизни среди парламентских партий. Для того чтобы проверить, насколько 
честным окажется голосование, собеседник «НГ» предлагает посетить избирательный 
участок в конце дня. «И если окажется, что за вас расписались, вы можете писать жалобу в 
ЦИК», – отмечает Андрей Бузин.  

Вместе с тем другой собеседник «НГ» допускает, что на ближайших парламентских 
выборах развернется борьба как раз за увеличение явки избирателей. «Если на участки 
придут менее 60% избирателей, то легитимность результатов партии власти может быть 
поставлена под сомнение», – убежден секретарь ЦК КПРФ Вадим Соловьев. А потому именно 
низкая явка может серьезно ударить по партии власти. С другой стороны, «реальные 
избиратели» не нужны единороссам, полагает депутат. «Явку будут завышать за счет 
открытия избирательных участков на вокзалах, аэропортах, за счет бюджетников и даже 
мертвых душ», – предполагает Вадим Соловьев. 

«Независимая газета» 
 

Реальные зарплаты и пенсии снизились, при этом возросло количество малоимущих 
По данным Росстата, опубликованным в конце прошлой недели, в России значительно 

увеличилось количество бедных граждан: по сравнению с концом прошлого года численность 
малоимущих выросла на 4,8 млн. человек, или на 26,5%. Реальные денежные доходы 
населения в мае 2011 года снизились на 5% по сравнению с тем же месяцем прошлого года. 
При этом инфляция в годовом исчислении уже вплотную приблизилась к 10%. Кивать на 
кризис не приходится – все это происходит на фоне стабильной экономической ситуации. 

Численность населения с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума по 
сравнению с январем – мартом 2010 года выросла на 2,3 млн., или на 11,2%. Она составила 
22,9 млн. человек. При этом ситуация в 2011 году ухудшается особенно быстро. Так, если 
сравнивать с прошедшим декабрем, то количество бедных граждан увеличилось на 4,8 млн. 
человек, или на 26,5%. 

Нельзя не признать, что на эти показатели обычно влияет сезонный фактор. Нередко 
численность малоимущих в начале года увеличивается по сравнению с концом предыдущего, 
но затем в течение года она уменьшается. Так, в первом квартале 2010 года за чертой 
бедности проживало 20,6 млн. человек, а по итогам года их количество стабилизировалось на 
уровне 18 млн. человек. Тем не менее директор Института проблем глобализации Михаил 
Делягин называет происходящее сейчас беспрецедентным явлением. «Это очень серьезно, 
такого не было никогда, – сказал он «НИ». – Это сигнал, что ухудшение носит комплексный 
характер. При этом количество нищих растет сегодня на фоне высоких цен на нефть, то есть 
это нельзя списать, как это уже бывало, на ухудшение внешней конъюнктуры, которая, 
напротив, улучшилась». Ученый убежден: в условиях экономической стабильности население 
беднеет «из-за произвола монополий и высокого уровня коррупции». «Людей просто грабят», 
– подчеркнул г-н Делягин. 

Одновременно растет величина самого прожиточного минимума (ПМ). В первом квартале 
этого года по сравнению с четвертым кварталом 2010-го она выросла на 9,7%. Таким 
образом, считается: чтобы не умереть с голода, средний гражданин в РФ должен тратить не 
менее 6,4 тыс. руб. в месяц. ПМ для трудоспособного населения составил 6,9 тыс. руб., для 
пенсионеров – 5,1 тыс. руб., для детей – 6,2 тыс. руб. Напомним, что речь идет о стоимости 
набора товаров и услуг, необходимых лишь для удовлетворения первоочередных, в первую 
очередь физиологических, потребностей человека. При этом продукты питания 
потребительской корзины подорожали на 10,6%, непродовольственные товары и услуги – на 
3,5% и 11% соответственно.  
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Темпы инфляции, хоть и снижаются, остаются весьма высокими. С начала года цены 
выросли на 5%, а в годовом исчислении (май 2011-го к маю 2010-го) – на все 9,6%. За 21–27 
июня подорожали: пшено – на 0,5%, говядина, сосиски, сардельки, рыба мороженая 
неразделанная, водка обыкновенного качества, маргарин, кондитерские изделия, сахар-песок 
и чай – на 0,2–0,3%. Картофель – на 2,3%, морковь – на 0,6%. Цены на бензин выросли на 
0,1%. В недельном интервале это очень значительное увеличение. Инфляция напрямую 
влияет на снижение реальных доходов населения, которые в мае 2011 года сократились на 
5% по сравнению с тем же месяцем прошлого года. Снизился и реальный размер средней 
пенсии – на 0,5% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Сейчас это 8,2 тыс. 
руб. Получается, что все «прибавки» ценами просто съедаются, и в результате пенсионеры 
живут не лучше, а хуже.  

Аналитик финансового рынка Антон Сафонов полагает, что на итоговый результат 
повлияла прежде всего инфляция в начале года. По его прогнозу, из-за такого быстрого 
старта высоким будет и годовой показатель. «В итоге рост цен будет немногим ниже 
прошлого года, то есть на уровне 7,5%, – пояснил «НИ» эксперт. – Реальные доходы по 
итогам года также снизятся примерно на 5–7%. Однако надо учитывать то, что Росстат 
считает лишь официальные значения зарплат. В связи с изменениями в законодательстве, в 
частности, после увеличения ставки страховых взносов часть зарплат сейчас находится в 
серой зоне и мы не видим реальной картины». По мнению Михаила Делягина, в реальности 
ситуация может быть еще хуже. «Росстат регулярно приукрашивает статистику, изменяя ее в 
сторону улучшения, – утверждает аналитик. – Сначала ведомство посчитало, например, что 
доходы граждан в мае упали на 7%. Это была их первая оценка, опубликованная больше 
недели назад. Теперь они поправили на 5%». 

Как бы то ни было, стоимость жизни постоянно растет. И компенсировать это ростом 
зарплат едва удается. Росстат подсчитал, что среднемесячная начисленная заработная 
плата в мае 2011 года, по предварительным данным, составила 22,5 тыс. руб. и по сравнению 
с маем прошлого года выросла на 12,5%. Если вычесть инфляционные 9,6%, останутся 
совсем крохи. Однако есть опасность, что и их не будет. По данным опроса, проведенного 
исследовательским центром Superjob, лишь каждый пятый работодатель планирует в 
ближайшее время повышать зарплату своим сотрудникам. 

«Новые Известия» 
 

Гражданам России не хватает денег, чтобы экономить на услугах ЖКХ. Цены на 
счетчики и услуги варьируются 

Из-за дороговизны приборов, обязательная установка в жилых домах индивидуальных 
приборов учета расхода газа, воды и тепла вновь откладывается. Исходя из этого Госдума 
приняла законопроект о новых сроках обязательной установки счетчиков.  

Впрочем, эксперты сомневаются, что это решение окончательное. Ведь закон не дает 
ответа на главный вопрос: как снизить цены на приборы, сделать их доступными для 
миллионов россиян с низкими доходами?  

Как пишет «Независимая газета», в ближайшие дни Совет Федерации рассмотрит 
правительственный законопроект, предусматривающий перенос на три года – до 1 января 
2015 года – срока обязательной установки бытовых приборов учета газа и на полгода – с 1 
января 2012-го до 1 июля 2012 года – счетчиков воды и отопления в жилых домах, на дачах, а 
также в жилых помещениях многоквартирных домов. Согласно действующему 
законодательству, срок обязательной установки счетчиков истекает 1 января 2012 года, 
однако уже сейчас очевидно, что программа останется невыполненной. Депутаты Госдумы 
объясняют этот провал высокой стоимостью приборов учета и работ по их установке.  

Законопроект сохранил за собственниками жилых домов и помещений право 
самостоятельно выбирать необходимые им счетчики и обращаться к поставщикам 
природного газа с просьбой об их установке. Фактически у населения будет возможность 
самостоятельного выбора установщика приборов до 1 июля 2013 года, после чего 
ресурсоснабжающие организации будут выявлять случаи нарушения закона и примутся 
устанавливать измерительные приборы уже в принудительном порядке. Стоимость самих 
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счетчиков и их установки при этом будет постепенно частями включаться в ежемесячные 
коммунальные платежи, отмечает издание.  

Цены на счетчики, как и цены на услуги компаний, специализирующихся на их установке, 
варьируются от нескольких сот до нескольких тысяч рублей. Например, в одной из московских 
фирм, куда дозвонился автор этих строк, водосчетчик можно купить за 380 руб. – самый 
примитивный прибор российского производства, не оснащенный обязательным для столицы 
герконовым датчиком. Такой датчик позволяет считывать показания счетчиков 
централизованно. Так вот, с герконовым датчиком водосчетчик обойдется потребителю уже в 
710 руб. Газовый счетчик – около 2 тыс. руб. Плюс к этому оплата установки. В итоге расходы 
вырастают до 2,9 тыс. руб. для пенсионеров и льготников и до 3,8 тыс. руб. для всех 
остальных.  

Поскольку в домах, как правило, есть как холодное, так и горячее водоснабжение, затраты 
удваиваются (если стояк один, две трубы) или становятся в четыре раза выше (если стояка 
два). И это далеко не все расходы. Сюда не включены, например, так называемые шаровые 
краны, которые квартиросъемщику придется приобретать самостоятельно, а также оплата 
услуг сантехников, которые не стесняются вымогать деньги, несмотря на то что эта работа 
должна выполняться бесплатно. Вот и получается, что установка двух водосчетчиков 
способна опустошить кошелек примерно на 8-10 тыс. руб. Пенсионерам, чей ежемесячный 
доход составляет около 13 тыс. руб. (минимум для столицы), такие траты явно не по карману.  

Впрочем, в ряде случаев счетчики могут быть установлены бесплатно. «Если квартира 
муниципальная или служебная, а гражданин пользуется ею на условиях найма, то все 
расходы, связанные с трубопроводами, санитарно-техническими приборами, включая 
счетчики воды, обязана производить управляющая организация за счет наймодателя. Если 
квартира находится в собственности гражданина, то в случае принятия решения об установке 
в своей собственной квартире счетчиков воды гражданин самостоятельно выбирает 
организацию, которая за его счет устанавливает эти счетчики воды», – говорит юрист 
Московского общества защиты потребителей Юрий Кадыков.  

«В настоящий момент счетчики воды, в зависимости от регионов, фактически установлены 
только у 10-20% жильцов, – сообщила «НГ» гендиректор компании «Ценнер-Водоприбор 
Лтд.» Елена Пелевина. – Мы не берем Москву, тут дело обстоит лучше».  

При этом высок уровень недовольства граждан качеством и полнотой предоставляемых 
услуг. В Московское общество защиты потребителей поступают жалобы горожан, связанных с 
приборами учета расхода воды, газа, тепла. Основные претензии: когда срок эксплуатации 
счетчика заканчивается, навязывают услугу установить новые счетчики; необоснованно 
включают обслуживание счетчиков в квартплату; неправильно подсчитывают, вроде все 
вовремя оплачено, но потом вдруг приходят долги.  

И все же депутат Госдумы Галина Хованская в беседе с «НГ» отметила, что установка 
индивидуальных счетчиков расхода воды – дело полезное. В Москве официально 
установленные нормы потребления воды завышены, по ее оценке, примерно раза в три. Если 
верить им, то каждый житель мегаполиса потребляет более 320 литров воды ежедневно. Те, 
кто установил индивидуальные водосчетчики, выходят совсем на другие цифры и получают 
существенную экономию при оплате услуг ЖКХ. С газом путаницы не меньше. В 
газифицированных домах в лютые морозы, когда батареи центрального отопления чуть 
теплые, жильцы не стесняются включать на кухне на полную конфорки, обогревая 
выстуженные квартиры. И немудрено – газ поставляется без учета индивидуального 
потребления, а значит, и нет резона его экономить. С появлением квартирных счетчиков эту 
психологию придется менять, к чему далеко не все готовы. В связи с этим новые сроки 
завершения кампании по массовой установке счетчиков на воду и газ Хованской не кажутся 
окончательными. Не менее 10% россиян относятся к категории социально незащищенных. У 
этих людей физически нет денег на счетчики. Рассрочка платежа, которую, по сути, 
предполагает законопроект, им тоже едва ли поможет. «Я думаю, что сроки будут перенесены 
по факту», – подчеркнула депутат.  

 «Новый Регион» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Как новые стандарты и нормативы усложняют жизнь россиян 

С улиц российских городов в ближайшее время исчезнут многие пешеходные 
переходы, отмеченные «зеброй». Таковы последствия вступившего в силу ГОСТа по 
дорожной разметке. А вот ямы и выбоины на асфальте не исчезнут: их действующий ГОСТ 
признает допустимыми. По мнению экспертов, многие стандарты причиняют неудобство 
людям, например, вынуждают их жариться на солнце при поездках в городских автобусах, где 
шторки запрещены. Другие ГОСТы становятся поводом для коррупции, например, требование 
для ресторанов иметь «изысканное» меню, так как «изысканность» каждый проверяющий 
определяет по-своему. 

Недавно сотрудники «Новых Известий» столкнулись с исчезновением одной из «зебр» 
на пути из метро в редакцию. Пропала «зебра» на Электрозаводской улице на месте 
пересечения с Преображенской. Ликвидируют «зебры» не только в столице. На днях 
администрация Рязани объявила, что с центральных улиц города уберут десять 
нерегулируемых пешеходных переходов. Аргументы чиновников: «зебры» увеличивают 
пробки в городе, а новый ГОСТ допускает, чтобы расстояние между соседними пешеходными 
переходами было до 300 метров, а не 120–150. Редакция же «НИ» пострадала из-за другого 
нововведения: «зебры» теперь положено убирать с тех перекрестков, где есть только 
транспортный светофор, а пешеходного – нет. В столичном ГИБДД на запрос «НИ» ответили 
рекомендацией использовать пешеходный переход возле расположенной по соседству 
автобусной остановки. Однако пешеходы все равно предпочитают не делать крюк в несколько 
сотен метров, а перебегать дорогу там, где была «зебра». 

Зато ямы на российских дорогах были, есть и будут. Причем делать с ними ничего не 
надо, пока они не разрастутся до превышающих ГОСТ размеров: периметр больше 1,5 метра 
либо глубина – свыше пяти сантиметров. По данным ГИБДД, за минувший год плохое 
состояние российских дорог стало причиной 21% ДТП, в которых погибли около шести тыс. 
человек (9% от числа погибших в ДТП). Однако когда казанский адвокат Лаврентий Сичинава 
весной нынешнего года обратился в Верховный суд РФ с иском об отмене ГОСТа на ямы, а 
также на допущения, что выступ крышки канализационного люка может выступать на два 
сантиметра относительно дорожного покрытия, а решетка дождевика – на три, суд отказал, 
постановив, что проблема находится вне его компетенции. 

«ГОСТов на ямы вообще быть не должно», – говорит «НИ» председатель московского 
отделения Федерации автовладельцев России Сергей Канаев. По его словам, нынешний 
ГОСТ существует, чтобы ограничить возможность пострадавших в ДТП взыскивать ущерб с 
дорожных служб. Сейчас это можно делать только в случае, если яма была больше 
положенной по ГОСТу и оставалась не огороженной. Кроме того, дорожники могут не 
обращать внимания на жалобы граждан по поводу выбоин и кочек, если все это не 
превышает тот самый ГОСТ. Отправленный в «Центр организации дорожного движения» 
запрос «НИ» по поводу целесообразности ГОСТа на ямы на момент подписания номера 
остался без ответа. 

Разработкой ГОСТов в России могут заниматься как ведомства, так и предприниматели 
либо общественные объединения. При этом в положении о порядке разработки ГОСТов 
оговорено, что стандарты могут обновляться или отменяться «для поддержания соответствия 
потребностям населения, экономики и обороноспособности страны». Однако любые поправки 
требуют многочисленных согласований и единогласного одобрения всех затронутых 
ведомств: даже запись «Согласовано с замечаниями» не допускается. В результате борьба 
за изменение ГОСТа растягивается на годы. 

К примеру, при подготовке покрытия детских площадок существующие нормативы 
позволяют ограничиться 10-сантиметровым слоем песка. Член Технического комитета 
«Оборудование детских площадок» Ирина Голицына утверждает, что этого недостаточно: 
ударопоглощающие свойства такого покрытия, равно как и естественного (земля, дерн), очень 
быстро снижаются. По данным же Центрального научно-исследовательского института 
травматологии и ортопедии, на детских площадках дети травмируются чаще, чем в ДТП. По 
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мнению г-жи Голицыной, дерн и рыхлую землю в качестве покрытия детской площадки 
использовать вообще нельзя, а слой песка должен быть не меньше полуметра, чтобы 
ребенок мог безопасно падать с высоты до метра. При этом песок нужно постоянно 
подсыпать, так как он уносится ветром и дождевыми потоками. 

Но, когда поправки в ГОСТ все же вносят, может оказаться, что многое из 
разрешенного вчера сегодня запрещено. Такая ситуация возникла в конце прошлого года, 
когда вступившие в силу поправки в ГОСТ «Наружная реклама на автомобильных дорогах» 
сделали незаконной большую часть существующих рекламных конструкций. В частности, 
были запрещены перетяжки над дорогами, а минимальное расстояние от края проезжей 
части до ближайшего к нему края рекламной конструкции определили в пять метров. Это 
означало, что с узких улиц билборды должны исчезнуть вовсе. Массовый снос рекламных 
конструкций предотвратило разъяснение, что поправки касаются новых разрешений, а старые 
будут действовать до окончания срока, на который выданы. 

Нечеткость формулировок в ГОСТах может стать поводом для коррупции. Например, 
рестораны делятся на три класса – «люкс», «высший» и «первый». Отнесение к 
определенному классу влияет на размер ресторанной наценки. В то же время четких 
градаций ГОСТ «Общественное питание. Классификация предприятий» не предусматривает. 
Например, у ресторанов класса «люкс» интерьер должен быть «изысканным и роскошным», у 
ресторанов высшего класса – «оригинальным», у ресторанов первого класса – 
«гармоничным». Или ассортимент оригинальных блюд у ресторанов класса «люкс» должен 
быть «широким», а у ресторанов высшего и первого классов – «разнообразным». Еще одно 
требование к ресторану класса «люкс» – наличие на столах скатертей с вышитым логотипом 
заведения. Без скатерти это будет уже не «люкс». Директор Института питания Российской 
академии медицинских наук Виктор Тутельян пояснил «НИ», что эти критерии «почти 
международные», однако признал, что «изысканность» – критерий «фантазийный» и научного 
обоснования ему нет. 

Иногда ГОСТ меняют в угоду производителям вредной для человека продукции. 
Например, в советском ГОСТе 1972 года этиловый спирт относился к «сильнодействующим 
наркотикам, вызывающим сначала возбуждение, а затем паралич нервной системы». В 
российском же ГОСТе 1993 года упоминание про наркотик исчезло, и осталась только 
«легковоспламеняющаяся бесцветная жидкость с характерным запахом». 

В том, что пассажирам городских автобусов негде спрятаться от жары во время 
стояния в пробках, также виноват ГОСТ «Автотранспортные средства. Требования 
безопасности к техническому состоянию и методы проверки». Документ запрещает 
использование шторок в городских автобусах и разрешает это делать только в 
междугородних и туристских, где все места – сидячие. Единственное разрешенное ГОСТом 
средство для защиты пассажиров от солнца – покрытие верхней части стекол тонировочной 
пленкой.  

В США СТАНДАРТАМИ РЕГЛАМЕНТИРУЕТСЯ ВСЕ – ОТ СОСТОЯНИЯ ВОДЫ, ПИЩИ 
И ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЕЙ ДО УБОРКИ ДОМОВ И УЛИЦ ОТ МУСОРА  

В летний период одними из важнейших в повседневной жизни стандартов являются 
нормы качества воды в районах расположения пляжей, ежедневно посещаемых миллионами 
людей. В США вдоль побережий Атлантического и Тихого океанов, Мексиканского залива и 
озера Мичиган насчитывается 4,5 тыс. пляжей. Качество воды в таких районах должно 
соответствовать стандарту, установленному службой охраны окружающей среды 
(Environment Protection Agency). Количество бактерий не должно превышать границу, 
установленную биологами этой службы. Этот же стандарт требует еженедельно проводить 
экспертизу водных бассейнов, омывающих пляжные берега. В 1996 году был отмечен самый 
вопиющий случай нарушения этого стандарта. Тогда почти на целое лето были закрыты все 
пляжи штата Индиана, омываемые водами озера Мичиган. Произошло это из-за нарушения 
стандартного графика проверки качества воды. Запоздалый ремонт этой системы контроля 
обошелся бюджету штата Мичиган в 523 млн. долларов. 

В течение нескольких десятилетий XX века в США были приняты несколько законов, 
устанавливавших стандарты сохранения качества водных ресурсов и предохранения их от 
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заражений микробами. Самый последний закон (Clean Water Act), установивший более 
строгие стандарты очистки вод от бактерий, был принят в 1977 году. Он, в частности, обязал 
службу охраны окружающей среды ежегодно оповещать конгресс о состоянии водных 
ресурсов страны. Очередной доклад этой службы был представлен недавно. 

Еще один стандарт был установлен министерством сельского хозяйства в 2007 году. 
Он назывался «Пища для жизни» (Food for Life) и касался питания школьников и детсадовцев. 
Предложив различные вариации завтраков и обедов, закон потребовал, чтобы в системе 
питания подрастающего поколения отсутствовали избытки соли и жира, чтобы в ней не 
превалировала жареная пища. Учащимся предписывалось чаще есть рыбу, грибы, свежие 
овощи и фрукты. Этот закон был встречен родителями на ура. 

Национальная ассоциация врачей установила официальные стандарты, касающиеся 
сроков проверки здоровья пожилых людей на предмет своевременного обнаружения таких 
заболеваний, как, например, рак желудка. Людям старше 55 лет предписано через каждые 
три года проходить колоноскопию (диагностическая медицинская процедура, во время 
которой врач-эндоскопист оценивает состояние внутренней поверхности толстой кишки), 
позволяющую предупреждать это смертельное заболевание. А для предотвращения рака 
простаты мужчин после 50 призывают каждые три года сдавать кровь на специальный 
анализ. Хотя, конечно, человек вправе отказаться от этих процедур. 

Свои стандарты действуют и в совершенно иной сфере жизни американцев – при 
уборке улиц и вывозе мусора и всевозможных домашних отходов. Во всех городах США 
стандарты регламентируют точное время проведения подобных мероприятий. В Чикаго, 
например, установленный санитарным департаментом мэрии обязательный стандарт требует 
завершения вывоза всех мусорных контейнеров города и уборки всех улиц не позже 8.00 
часов утра каждого дня. После этого времени выполняющая эти работы техника не должна 
даже появляться на чикагских дорогах… 

 «Новые Известия» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  05.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8037 ▼ 0, 05 

EUR 
 

40, 4155 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


